
 

 
 
 

CONSELHO MUNICIPAL DO TURISMO - COMTURSM 
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Aos 06 dias do mês de Setembro de 2022, a partir das 09:00, de forma on line e 
respondendo convocação extra-ordinária do Presidente André Farias, estiveram 
reunidos: 
 
- o Sr. André Luiz Morales Farias, representante da Secretaria de Turismo e 
Presidente deste Conselho; a Sra. Paula Machado  representante do SENAC; a Sra. 
Iasmin Sathres Pairé da Secretaria de Desenvolvimento Econômico e Turismo; o Sr. 
Fábio Prado Lima, do IPLAN; o Sr. Carlos Karsten do SEBRAE, o Sr Marion Mello,  da 
Secretaria de Município de Cultura e o Sr João Christino, do SECOHTUR. 
 
Ao declarar a reunião iniciada o Presidente traz a pauta da necessidade de transferir-
se a próxima reunião ordinária, marcada para este próximo dia 08 de Setembro, 
quinta-feira, para o dia 14 de Outubro de 2022 no mesmo horário, e o formato – se on 
line ou presencial e local -  será enviado a todos os Conselheiros, em breve.  Isto se 
dará devido à saída do Presidente em período de férias.   
Cita que o objetivo principal da reunião, é o de saber se temos, e quais são, os 
retornos ao pedido feito aos Conselheiros, de ideias, sugestões de ações e outros, 
para a programação do Mês do Turismo.  Lembra que o Mês do Turismo 2022 
acontecerá entre 26/09/2022 até 01/11/2022, e que a Secretaria já tem alguma 
idealizações, e alguns planos para o mesmo, mas espera contar com ajuda do 
Conselho para que tudo se efetive. 
Também coloca que enviou o Regimento Interno a todos os Conselheiros, com a 
mudança no texto no que diz respeito à realização das Reuniões Ordinárias do 
Conselho passarem a ser bi-mensais, em vez de mensais, como já foi sugerido em 
reunião e que já teve a concordância de todos, mas ainda não de maneira oficial.  O 
que acontecerá hoje, via votação e indo para ata, para oficializar. 
Passa a palavra ao Sr Carlos Karsten pois houve inscrição para falar.  O mesmo diz 
que tem duas sugestões para o Mês.  A primeira é que o Sebrae vai dar 10 (dez) 
Assessorias de Modelagem de Negócio a serem oferecidas, durante o Mês do Turismo 
para empreendedores do setor que estejam com ideia embrionária de investir no 
mesmo.  Posteriormente será pormenorizado como serão escolhidos ou nominados 
estes que serão agraciados.  Carlos relmbra que em continuidade ao DAT – 
Diganóstico do Ambiente Turístico em andamento, será realizada um reunião 
específica com os empreendedores da Vila Belga, pra criação de roteiro naquele 
território, um dos objetivos do próprio DAT. 
Outra sugestão trazida pelo SEBRAE é sobre um novo movimento/evento que se 



iniciou em São Paulo, chamado Free Spirit Night Race, que é um passeio noturno de 
motocicletas visitando/passando por pontos e atrativos turísticos.  A sugestão do 
Conselheiro é que se encerrasse o passeio na Vila Belga, com tudo programado 
anteriormente, trazendo um benefício para os empreendedores que lá já estão 
instalados.  Carlos se coloca a disposição do Conselho para dar inicio a esta ação, 
para incluí-la na programação do Mês.   
Logo após o Sr Marion Mello pede a palavra para colocar a programação do MASM – 
Museu de Arte de Santa Maria à disposição, dizendo que poderemos incluir na 
programação, as exposições que estão e/ou estarão acontecendo no Museu e que 
poderemos tratar para visitação, inclusive com uma possível passada e visitação do 
pessoal que irá participar da Free Spirit Night Race.  Marion vai enviar a programação 
e iremos tratar da operacionalização, todos juntos para inclusão na mesma.  É 
sugerido, para o planejamento desta ação, que se pense em convidar o pessoal do 
Ciclcismo para participar, se assim se veja viável que aconreça.   
Guilherme Mirasso pede a palavra para trazer que tem percebido que falta o 
pertencimento para nossa comunidade e que devemos fomentar a mesma, para que 
todos passem a ser “divulgadores” do nosso Turismo e seus atrativos e potenciais.  E 
sugere ações, aproveitando o Mês do Turismo, com este intuito, utilizando-se o 
Território do Distrito Criativo, seus moradores e empreendedores para dar início a este 
movimento.   
O Presidente coloca que o ComturSM, sendo a grande representação daqueles que 
podem e devem pensar o Turismo e todos as suas possibilidades e causas e 
consequências, tem como premissa agir também neste sentido.  Aproveita para 
lembrar que dentro do DAT, juntamente com o SEBRAE existe uma ação de 
engajamento para os membros do Conselho, que ainda não aconteceu e que o 
faremos com mais uma ação para integrar o Mês.  E que, sem dúvida, também 
auxliará a todos em suas responsabilidades junto ao Conselho, através do 
fortalecimento da Governança.  Também pede a todos que haja a comunicação entre 
todos, pelos canais já utilizados – grupo do whats e email – para que se afine todas as 
ideias e se consiga finalizar a programação e dar início às divulgações.  Diz que a 
Equipe do Turismo da Secretaria irá dar continuidade aos trabalhos e planejamentos e 
que irá enviar, responder e participar de tudo e da forma que possa ajudar os demais 
colegas e os Conselheiros a trabalharem juntos, mesmo durante o período das férias.  
Finalmente pede a aprovação oficial para o novo texto do Regimento Interno sobre as 
reuniões Bimestrais do Conselho, para o que todos concordam e dão ciência. 
Sem mais declara encerrada este reunião. 
 
 
 
 
 

André Farias 
Presidente  

 


